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    Beginn der Sitzung: 19:05 Uhr im Sitzungssaal der 
Gemeinde Oberndorf, Eggelstetter Straße 4, 
Obergeschoß.  

 
    Der Gemeinderat ist mit 8 Gemeinderatsmitgliedern 

vertreten.  
    Es fehlen entschuldigt:  
    GR Reimund Lösch, GR Andreas Schäfstoß, GR’in 

Rebecca Rudat, GR Martin Hofmann, GR Christoph 
Faidherbe; GR’in Harriet Rathgeber, GR Stephan 
Hohertz. 
 
Der 1. Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit fest 
und teilt mit, dass gegen die fristgerecht zugestellte 
Ladung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 17.07.2023 
wurde allen GR-Mitgliedern per E-Mail übersandt. Es 
besteht Einverständnis.  

926 8 8 0 Einstimmig genehmigt der GR das Protokoll der 
öffentlichen Sitzung vom 17.07.2023. Es liegt 
außerdem während dieser öffentlichen Sitzung zur 
Einsicht für die Gemeinderatsmitglieder aus.    
 
Öffentlicher Teil 
 
Schulverband Mittelschule Asbach-Bäumenheim; 
Änderung der „Schulquotierung“ 

    Der 1. Bürgermeister informiert den Gemeinderat 
darüber, dass die sog. „Schulquotierung“, also der 
Anteil, den die Mitgliedsgemeinden am Schulverband 
„Mittelschule Asbach-Bäumenheim“ bezahlen müssen, 
seit vielen Jahren unverändert ist und die Gemeinde 
Oberndorf a.Lech mit 19,8 % vergleichsweise hoch 
belastet wird. Es war seiner Zeit vereinbart worden, 
dass der Satz bis zum Neubau einer neuen Schule 
unverändert bleiben soll. Dieser Prozentsatz entspricht 
seit langem nicht dem Anteil der Schüler, die aus 
Oberndorf die Mittelschule besuchen. Eine aktuelle 
Berechnung, die einen Zeitraum von 5 Jahren zurück 
und 3 Jahren im Voraus zum aktuellen Schuljahr 
umfasst, ergibt für Oberndorf a.Lech einen Prozentsatz 
von „nur“ rund 7,6 %. Daraus lässt sich leicht 
entnehmen, dass die Gemeinde Oberndorf a.Lech 
jahrelang zu viel gezahlt hat.  
Die genauen Zahlen werden aktuell berechnet. 
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927 8 8 0 Der Gemeinderat ermächtigt den Vertreter der 
Gemeinde Oberndorf a.Lech, Bürgermeister Franz Moll,  
bei einer Abstimmung im Schulverband über die 
Schulquotierung (Verteilungsschlüssel) abzustimmen.  
 
Kläranlage Oberndorf a.Lech; Auftragsvergabe zu 
Auffüllungsarbeiten des bisherigen 
Nachklärbeckens 
Die Baugenehmigung zur Verfüllung des 
Nachklärbeckens liegt zwischenzeitlich vor.  
Es wurden hierzu insgesamt 4 Angebote angefordert:  
- Fa. Utz aus Mertingen 
- Fa. Wagner, Auchsesheim,  
- Fa. Leinfelder aus Genderkingen und im Nachgang  
- Fa. Ewald Bauer aus Eggelstetten. 
Es liegt erst ein Angebot vor. Die Fa. Wagner hat die 
Anfrage weitergeleitet an die Fa. Miller aus Blindheim.  
 
Da die Arbeiten alsbald beginnen sollen, ist eine 
Vergabe in der nächsten GR-Sitzung zu spät und 
ausdrücklich nicht zu befürworten. 

928 8 8 0 Einstimmig ermächtigt der Gemeinderat die Verwaltung 
daher, nach Prüfung dem wirtschaftlichsten Anbieter 
den Auftrag zur Verfüllung den Nachklärbeckens zu 
erteilen. 
 
Beitrags- und Gebührensatzung zur Satzung für die 
Mittagsbetreuung; Anpassung Beitrag Mittagessen 
Die Kosten für das Mittagessen in der Mittagsbetreuung 
betragen aktuell 4,00 €/Essen. In der letzten Sitzung 
wurde für den Bereich der KITA beschlossen, mit 
Beginn des neuen Betreuungsjahres 2023/2024 die 
Kosten auf 4,50 € /Essen anzuheben, um den 
Kostendeckungsgrad zu erhöhen.  

929 8 8 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat die Kosten für 
das Mittagessen auch in der Mittagsbetreuung der 
Grundschule mit Beginn des neuen Betreuungsjahres 
auf 4,50 € / Essen anzuheben.  

930 8 8 0 Die durch die Verwaltung anzufertigende 8. 
Änderungssatzung zur BGS Mittagsbetreuung wird 
einstimmig beschlossen.  
Über die Änderung des Betreuungsbeitrags soll zu 
einem späteren Zeitpunkt entschieden werden.   
 
Förderverein Hermann-Keßler-Schule Möttingen; 
Beratung zu einer Mitgliedschaft der Gemeinde 
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Oberndorf a.Lech 
Der 1.Bürgermeister hatte kürzlich auf Einladung des 
Schulleiters die Gelegenheit, die Hermann-Keßler-
Schule in Möttingen zu besuchen. Bei dieser Schule 
handelt es sich um eine vom Freistaat Bayern 
anerkannte Förderschule, die vor allem geistig 
behinderten Kindern vom Kindergarten bis zur 
Berufsschule Unterstützung geben soll.  
Der 1. Bürgermeister war von der Einrichtung und 
deren Konzeption sehr beeindruckt und möchte, dass 
die Gemeinde Oberndorf a. Lech die Schule finanziell 
unterstützt. Aktuell besuchen 5 Kinder aus Oberndorf 
diese Schule. Der Basisbetrag für eine Mitgliedschaft im 
Förderverein dieser Schule beträgt 12,00 € pro Jahr. 
Der Gemeinderat diskutiert im Anschluss darüber, ob 
eine finanzielle Unterstützung in Form eines jährlichen 
Pauschalbetrages oder anhand der Schüler, die aus 
Oberndorf diese Schule besuchen, erfolgen soll. 

931 8 8 0 Einstimmig beschließt der Gemeinderat zunächst die 
Mitgliedschaft im Förderverein der Hermann-Keßler 
Schule Möttingen zum Jahresbeitrag von 12 € zu 
beantragen.  

932 8 8 0 Der Gemeinderat beschließt nach kurzer Diskussion 
weiter, dass über eine finanzielle Unterstützung in der 
Jahresschlusssitzung des Gemeinderats zusammen mit 
anderen Jahresschlusszahlungen beraten werden soll. 
Es soll damit vermieden werden. dass das finanzielle 
Engagement der Gemeinde Oberndorf zu einem 
Routineakt wird und eine mögliche Spende auch in 
angemessener Höhe geleistet wird. 
 
Informationen des 1. Bürgermeisters 
 
Erhöhung der Beiträge und Gebühren in der 
Kindertagesstätte. 
Infolge der Erhöhung der Beiträge und Gebühren für die 
Kindertagesstätte in der letzten Sitzung fand ein 
Gespräch mit der Kindergartenleitung Frau Wiesner, 
der Kinderkrippenleitung Frau Rettinger, den beiden 
Vertretern des Elternbeirats, Frau Hammerl und Frau 
Weinberger und der Verwaltung, Herrn Moll und Herrn 
Otto statt. Der Beschluss des Gemeinderates wurde 
entsprechend kommuniziert und sowohl von den 
Leitungen als auch vom Elternbeirat als nicht 
unangemessen betrachtet.  
Auch bei den Eltern ist die Erhöhung in breitem Umfeld 
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akzeptiert worden. Einzelne Eltern haben jedoch bereits 
Umbuchungen vorgenommen, um unnötig gebuchte 
Zeiten (Leerbuchungen) fortan zu vermeiden. Im 
Rahmen dieses Gesprächs gab Frau Jessica Hammerl 
bekannt, dass sie bei den nächsten Elternbeiratswahlen 
nicht mehr kandidieren werde. Sie nannte hierfür 
berufliche Gründe. 
 
Container an der Grundschule Oberndorf 
Die Container, die für eine Klasse der Grundschule 
notwendig und auf dem Schulhof aufgestellt sind, 
wurden nunmehr durch die Gemeinde Oberndorf a. 
Lech aus wirtschaftlichen Gründen käuflich erworben 
(Erwerbe günstiger als längere Mietzahlungen). Eine 
beschädigte Klimaanlage wurde durch den Lieferanten, 
die Firma Grinbold, noch kostenfrei ausgewechselt. Um 
den Wetterschutz zu erhöhen, soll über die Container 
noch ein Dach aus Trapezblech angebracht werden. 
Die Arbeiten sollen baldmöglichst geplant und 
ausgeführt werden. 
 
Grünanlagenpflege im Gemeindegebiet 
Da Frau Foag, Frau Link und auch Frau Fischer die 
Grünanlagen der Gemeinde Oberndorf nicht weiter 
pflegen (v.a. aus Altersgründen), ist die 
Gemeindeverwaltung darauf bedacht, baldmöglichst 
adäquaten Ersatz zu finden. Privatpersonen hierzu zu 
finden, gestaltet sich als sehr schwierig. Der Bauhof ist 
mit den zusätzlichen Arbeiten überlastet. 
Letzte Woche fand ein Gespräch mit der „Lebenshilfe 
e.V.“ in Asbach-Bäumenheim, statt. Dort wurden im 
Bereich der Grünanlagenpflege unerwartet Kapazitäten 
frei, die in Oberndorf zur Verfügung gestellt werden 
könnten. Durch den Bauhof wurden die Grünflächen 
erfasst und fotografisch dokumentiert. Die Vertreter der 
Lebenshilfe Asbach Bäumenheim können sich eine 
Unterstützung der Gemeinde Oberndorf a.Lech sehr gut 
vorstellen und werden in Kürze ein Angebot zunächst 
für die Pflege der Außenanlagen des Kindergartens in 
Oberndorf vorstellen. Im Anschluss soll ggf. über eine 
Erweiterung des Auftrags (Dorfplatz, Schulgarten, etc.) 
entschieden werden. Im Gespräch wurde deutlich, dass 
der stellvertretende Bauhofleiter Herr Lier und die 
Vertreterin der Lebenshilfe Frau Kohlhorn auf fachlicher 
Ebene recht gut miteinander kommunizieren können.  
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Vereinsheim Eggelstetten 
Die Sanierungsarbeiten am Vereinsheim in 
Eggelstetten sind weitestgehend abgeschlossen. Die 
Abnahme der Fliesenarbeiten erfolgt am Freitag 
11.08.2023. Aktuell werden noch Restarbeiten durch 
Mitglieder des SVE ausgeführt. Insgesamt ist 
festzuhalten, dass die Sanierung sehr gut geklappt hat 
und auch die beteiligten Firmen sehr gut aufeinander 
abgestimmt gearbeitet haben 
 
 
Umbau des bisherigen Sitzungssaales im Rathaus 
Auch hier kommen die Arbeiten sehr gut voran und 
befindet sich exakt im Zeitplan. Durch den Schreiner 
Herrn Lenz aus Ehekirchen wurde der 1. Bürgermeister 
darauf aufmerksam gemacht, dass die Fenster im 
gesamten Rathaus baldmöglichst erneuert werden 
sollten. Diese sind nun seit 1985 verbaut und trotz 
regelmäßigem Anstrich entsprechend verwittert. „Jeder 
Topf Farbe wäre rausgeschmissenes Geld“ so Lenz. Er 
wies auch darauf hin, dass es verschiedene 
Förderprogramme gibt, deren 
Inanspruchnahmemöglichkeiten durch das Bauamt 
geprüft werden sollte. 
 
Antrag zur Erstellung eines vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes „Am Mühlbach“ im Bereich der 
nördlichen Kapellstraße 
Der Antrag wurde vollständig zurück genommen. Die 
Durchführung des Vorhabens wurde aufgegeben,.  
 
Geplanter „Tag der offenen Tür“ am 8. Oktober 
Am 8. Oktober, dem Tag der Landtags- und 
Bezirkswahlen, soll der Bevölkerung die Möglichkeit 
gegeben werden, einzelne Liegenschaften der 
Gemeinde, die in den letzten Jahren saniert oder neu 
errichtet wurden, zu besichtigen. Es laufen derzeit 
hierzu die Vorbereitungen. Geplant sind die Öffnungen 
der Kindertagesstätte „Blumenzwerge“, der 
Kinderkrippe „Blumenwichtel“, der Mittagsbetreuung, 
der Kläranlage, des angebauten Schützenheims der 
„Hubertusschützen Eggelstetten e.V.“, des 
Vereinsheims der Gemeinde in Eggelstetten so wie 
auch des Rathauses (neue Büros im 1.OG). Geöffnet 
werden sollen alle Häuser von 10:00 Uhr bis 16:00 Uhr. 
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Rahmenprogramm und Bewirtungen soll es 
ausdrücklich nicht geben.   
 
Unterbringung von Asylbewerbern im Landkreis Donau 
Ries 
Seitens des Landrats Herrn Stefan Rößle wurden alle 
Kommunen auf die derzeitige Situation hinsichtlich der 
Unterbringung von Asylbewerbern hingewiesen. Die 
Zuweisungszahlen in den Landkreis steigen stetig an. 
Oftmals kommen Busse mit mehr Personen als 
angekündigt am Landratsamt an. Der Landkreis Donau-
Ries ist verpflichtet, diese Personen unterzubringen. 
Aus diesem Grund sucht der Landkreis ständig 
angemessene Unterkünfte. In der Gemeinde Oberndorf 
am Lech sind derzeit 51 Asylbewerber aus 
verschiedenen Nationen untergebracht. Die Unterkünfte 
befinden sich im Gewerbering 7 a und Gewerbering 10 
und sind annähernd voll belegt. 
Im Verhältnis zur Einwohnerzahl ist die Gemeinde 
Oberndorf am Lech knapp unterdurchschnittlich belegt. 
Auch wenn es andere Kommunen im Landkreis gibt, die 
aktuell gar keine Asylbewerber unterbringen können, 
sollte sich Oberndorf am Lech mit zusätzlichen 
Unterbringungsmöglichkeiten beschäftigen.  
Seitens des Gemeinderates wird vorgeschlagen eine 
Unterbringung im ehemaligen Gasthaus „Zur Krone“ 
sowie im Gebäude der ehemaligen „Raiffeisenbank“ in 
der Raiffeisenstraße 5 prüfen zu lassen.  
Sollte der Landkreis zu gegebener Zeit auf die 
Gemeinde Oberndorf zukommen, könnte ein 
entsprechendes Angebot dieser Liegenschaften 
erfolgen. Es gilt auf jeden Fall zu vermeiden, dass die 
Turnhalle der Grundschule für eine erneute 
Unterbringung von Asylbewerbern herangezogen 
werden muss.  
Dies würde vermutlich in der Bevölkerung, aber auch 
bei den Vereinsvorständen der Vereine, die die 
Turnhalle nutzen, auf breite Ablehnung stoßen. Ohne 
formelle Beschlussfassung wird der 1. Bürgermeister 
beauftragt mit dem Quartiersmanager des 
Landratsamtes Donau Ries, Herrn Dinkelmeier 
baldmöglichst in Kontakt zu treten, um 
Unterbringungsmöglichkeiten in der Gemeinde 
Oberndorf a.Lech in den o.g. Liegenschaften 
abzuklären. 
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Terminkalender der Gemeinde Oberndorf am Lech 
Seit vielen Jahren wird nach einer im Januar 
stattfindenden „Termineversammlung“ mit den 
Vereinsvorständen und Vertretern anderer 
Gruppierungen ein gedruckter Terminkalender mit einer 
Übersicht über die Termine des laufenden Jahres 
kostenfrei an alle Haushalte verteilt. Neben den 
Terminen sind auch die Aufgabenverteilung und 
Zuständigkeiten im Rathaus sowie Ansprechpartner in 
der Gemeindeverwaltung in diesem Druckwerk 
aufgeführt. Durch eine Neugestaltung der Homepage 
der Gemeinde Oberndorf a. Lech (www.oberndorf-am-
lech.de) im Bereich der Termineverwaltung, wird es 
künftig sehr leicht möglich sein, den 
Terminkalender/Veranstaltungskalender auf der 
Homepage fortlaufend aktuell zu halten. Das Druckwerk 
des Terminkalenders ist dann eigentlich nicht mehr 
erforderlich. Die Kosten für den Druck betragen im Jahr 
circa 400 €. Seitens der Verwaltung wird jedoch zu 
bedenken gegeben, dass auch Personen den 
gedruckten Terminkalender nutzen, die keinen Zugriff 
auf die Homepage oder das Internet haben. Der 
Gemeinderat möchte daher einen gedruckten 
Terminkalender nicht abschaffen und regt daher an, 
dass im „Oberndorf aktuell“ eine „Termineübersicht“ bis 
zum voraussichtlich nächsten Erscheinungsdatum 
regelmäßig aufgenommen werden soll.  
 
Informationen der Gemeinderatsreferenten 

     
GR Martin Dirr 
Für die Donau-Ries Ausstellung, die vom 30. August bis 
03.September 2023 dauert, wird noch Standpersonal 
gesucht. Gemeinderätin Rebecca Rudat ist aktuell in 
Costermano und wird dort abklären, wieviele Personen 
aus der Partnergemeinde nach Donauwörth kommen 
werden.  
Sollten einzelne Gemeinderatsmitglieder Zeit und Lust 
zu einer Standbetreuung haben, mögen Sie bitte 
Rebecca Rudat ansprechen 

 
    GR’in Kränzler 

Gibt es schon Informationen zu einer voraussichtlichen 
Nachnutzung des Gebäudes der ehemaligen 
Raiffeisenbank in der Raiffeisenstraße 5? 
BM Moll: Der Ausschuss „gemeindeeigene 

http://www.oberndorf-am-lech.de/
http://www.oberndorf-am-lech.de/
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Liegenschaften“ berät annähernd in jeder Sitzung über 
eine mögliche Folgenutzung. Es lagen schon 
verschiedene Anfragen aus diversen Branchen ( 3 
Ärzte, 1 Busunternehmer, 1 Polizei-Psychologin) vor, 
die sich jedoch allesamt zur Zeit erledigt haben.  

     
Ende der öffentlichen Sitzung: 20:52 Uhr 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 

     
(…) 
 

    Ende der Sitzung 22:05 Uhr 
    Nächste Sitzung: voraussichtlich 18.09.2023 

 
GR’in Maria Kränzler entschuldigt sich bereits heute für 
diese nächste Sitzung.  
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